

REUSSIR

L'AGRICULTEUR Provençal

L'hebo des agricultures méditerranéennes

VENDREDI 18 DÉCEMBRE 2015 - 2,80 €

n° 1662

SAINTE-VICTOIRE

Barrage contre la flavescence dorée > p. 8



La flavescence dorée et autres sujets à la loupe

La 19^e journée technique annuelle de l'association des vignerons de la Sainte Victoire a rappelé la vigilance nécessaire sur la flavescence dorée.



Olivier Sumeire : "Notre aire d'appellation est préservée, mais nous ne sommes qu'une enclave au milieu d'autres vignobles affectés par la maladie, d'où cette nécessaire vigilance à rappeler."



Gérard Paillet : "Nous avons été fortement touchés dans le nord Vaucluse et nous avons pu constater que si certains fongicides sont efficaces, l'attention doit être encore plus forte sur les vignobles en "blo" qui ont souffert."



Sylvain Bernard : "Les services de la Fredon ont fait de cette question une priorité pour éviter l'effritement du potentiel viticole de nos régions. Nous intervenons sur les parcelles au moindre doute pour prélever."



Elsa Pothiat, nouvelle technicienne de l'association Sainte Victoire depuis juillet 2015, en charge de l'appui technique aux viticulteurs, ancienne de la Fredon Bourgogne, spécialiste de la flavescence dorée.

La flavescence dorée continue à mobiliser l'attention des vignerons. Cette maladie qui s'impose oblige l'ensemble des professionnels à en rappeler les effets néfastes. "Nous sommes globalement protégés sur notre aire d'appellation", explique Olivier Sumeire, président de l'association des vignerons de la Sainte Victoire, "mais il n'empêche que nous devons constamment rester vigilants dans le suivi de nos parcelles. C'est une maladie avec laquelle nous devons vivre constamment désormais." Cela se passait le 11 décembre dernier à Puyoubier dans le cadre des

Journées techniques de l'appellation Sainte Victoire où ont été abordés divers sujets comme le Black rot et le plan EcoPhyto, et où bon nombre de vignerons avaient fait le déplacement.

"Ces journées nous permettent de resituer les enjeux", précise Jean-Jacques Balkian, le directeur de l'association. "Le black rot est une maladie qui a présenté des symptômes importants dans le nord du département, peu chez nous, mais il est nécessaire d'en rappeler les causes, les symptômes et les effets. Quant à EcoPhyto, les résultats de 2015 sont encourageants. Nous avons fortement

réduit les IFT (indice de fréquence de traitement, ndr), on peut aller plus loin. Tout s'appuie sur la qualité de la pulvérisation, qui permet de réduire par 3 le nombre de traitements."

Durant la réunion, Gérard Paillet, vigneron à Beaumes de Venise, est venu témoigner de l'apparition de la flavescence dorée dans le Vaucluse et des dégâts occasionnés. La première attaque remonte à 7 ans et si certains vignobles sont touchés, seule la vigilance permet de constater la présence potentielle des cicadelles.

Ce que confirme Sylvain Bernard, coordinateur Provence-Alpes-Côtes

d'Azur de la Fredon, en charge de la flavescence dorée : "On ne peut qu'insister sur ces notions de surveillance et de mobilisation permanentes. La lutte n'est pas individuelle mais collective, de façon permanente. Nos services sont mobilisés à cet effet en partenariat avec les Chambres d'agriculture pour effectuer les prélèvements dès l'apparition des symptômes. C'est une maladie qui oblige à une attention soutenue même si rien ne prédispose à la voir apparaître sur ses parcelles. C'est le message sur lequel nous insistons tous."

SAMI LEXHAL